Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des

informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 63 (1975)

Heft: 4

Artikel: Manifestations (selon informations reçues)

Autor: [s.n.]

DOI: https://doi.org/10.5169/seals-274102

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 11.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

The state of the s

Neuchâtel

L'assemblée générale du Centre de liaison

Dans son rapport présidentiel, Simone Schäppi relève que les sociétés membres ont manifesté en 1974 un remembres ont manifesté en 1974 un regain d'intérêt pour les activités et consultations du CL. Trois nouvelles associations demandent leur admission et sont acceptées par acclamation : le Zonta-Club du canton de Neuchâtel, la Wizo de La Chaux-de-Fonds et le groupe neuchâtelois de l'Association romande des Paysannes diplômées.

Les sociétés ont étudié très attentiquement le rapport l'Insect qual la citien de la consultation de la

Les sociétés ont étudié très attenti-vement le rapport Unesco sur la situa-tion de la femme suisse. La réponse du CL à l'Alliance a été également transmise au Conseil d'Etat qui, à son tour, aimerait connaître l'opinion des femmes sur deux motions: l'indemni-sation de la mère au foyer et l'avance par l'Etat des prestations d'entretien accordées aux enfants lors d'un divor-ce, quand le père ne satisfait pas à son obligation. son obligation.

La présidente constate avec plaisir que la réponse du Conseil d'Etat à la

que la réponse du Conseil d'Etat à la consultation fédérale concernant la décriminalisation de l'avortement va dans le même sens que celle du CL. Les consultations juridiques sont fort appréciées des femmes en difficulté. Me Claudine Gabus, qui se déculté. Me Claudine Gabus, qui se dévoue depuis 25 ans, traite 10 à 12 cas par mois. Elle est chaleureusement remerciée. merciée.

merciée.

Le comité est réélu en bloc pour 3 ans, à l'exception de Mme Henriette Robert, déléguée des Femmes Protestantes. Mme Robert se retire après 9 ans d'activité. Elle est remplacée par Mme Denise Wyss-Boudry, présidente du Conseil général de Peseux et député au Grand Conseil, qui représentera la section de Colombier de l'Association-pour les droits de la femme. Certains objectifs du CL neuchâte-plois sont en voie de réalisation:

lois sont en voie de réalisation

- grouper toutes les sociétés fémini-
- grouper toutes les societes remin-nes du canton, faire du CL un porte-parole des femmes auprès des autorités, inciter chaque société à ajouter à ses activités traditionnelles l'étude des grands problèmes féminins de notre temps, favorisant ainsi une

Foire suisse d'Echantillons

du 12 au 21 avril 1975

Bâle

prise de conscience de toutes les

Mme Simone Schäppi exhorte ses membres à soutenir leur Centre de liaison afin qu'il devienne véritable-ment le pivot de la vie féminine du

canton.

Denyse Ramseyer, en sa qualité de vice-présidente, parle du congrès de Berne. Elle insiste sur le rôle des associations féminines : éducation et information. L'activité de toutes les sociétés devrait en être enrichie dans le sens d'une éducation permanente des femmes. Les associations doivent aussi vouer toute leur attention au grave problème du travail féminin en période de récession économique. Le congrès n'aura pas été vain s'il réussit à grès n'aura pas été vain s'il réussit à susciter un vrai dialogue entre les hommes et les femmes et à stimuler la solidarité féminine.

Le CL est prêt à organiser une Jour-née des femmes neuchâteloises, en au-tomne, si ses membres en expriment le désir. On pourrait imaginer un gen-re de mini-congrès traitant plus spé-cialement des problèmes régionaux. Aux sociétés de se prononcer.

S. Sch.

HISTOIRE VRAIE

Une jeune femme de 24 ans s'est présentée chez un dentiste, lui depresentee chez un dentiste, lui de-mandant de lui arracher toutes ses dents et de lui faire un dentier. Elle y était obligée, non par le mauvais état de sa dentition, mais par sa future belle-famille!

Cette histoire s'est peut-être pas-Cette histoire s'est peut-être pas-sée en 1920, ou en 1880, on le croit facilement. Mais elle s'est aussi passée en 1975, dans notre bonne Suisse romande! Le plus étonnant, c'est qu'un dentiste s'est trouvé d'accord d'effectuer cette besogne et de permettre l'odieux marché de cette pas si belle belle-famille.

Fribourg

Le Centre de liaison a tenu dernièrement une réunion des présidentes, au cours de laquelle de nouveaux membres ont été présentés. Ce sont :

- le Club soroptimiste;

- le Cub soroptimiste;
 l'Association des infirmières diplômées mariées;
 la Section fribourgeoise des
 consommatrices;
 l'Association des maîtresses en
 économie familiale.

L'école des parents était également représentée, car elle se préoccupe du fonctionnement du Centre de planning familial, service auquel le Centre de liaison voue une attention toute spéciale.

Tous les deux ans, en automne, a lieu le Comptoir de Fribourg; en 1973, le Centre de l'aison, nouvellement constitué, avait organisé, dans le cadre du Comptoir, une rencontre des fem-mes du canton, placée sous le thème « Ville et campagne ».

Cette année, une demande a de nou-veau été faite aux organisateurs du Comptoir en vue de la mise sur pied d'une « Journée de la femme ». Or, la réponse a dépassé tous nos espoirs! On nous offre, ni plus ni moins, la Journée officielle...

Journée officielle...

C'est un oui enthousiaste qui a accueilli cette offre. Il y aura, bien sûr, la partie officielle (discours, banquet), mais l'après-midi sera exclusivement réservé à la rencontre des femmes de tous les districts, pour une recherche commune de leur identité, de leurs aspirations.

Un groupe de travail prépare active-ment cette journée, fixée au 3 octo-bre. Nous aurons l'occasion d'y reve-nir dans ces colonnes.



Vaud

45^e Journée des Femmes Vaudoises

10.00 Referat Frau Dr. Lili Nabholz Präsidentin der Arbeitsgemein-schaft «Die Schweiz im Jahr der Frau » Conférence de Mme J. Berens

tein-Wavre, Présidente de l'Al-liance de Sociétés féminines

Basler Frauen laden ein : Komödiantisches Theaterstück zur Frauenfrage.

Diskussionen mit Vertretern des öffentlichen Lebens.
Organisé par le Centre de Liaison bâlois.

Présentations spéciales, Halles 8 et 14 pendant toute la Foire suisse. Halle 8

- « La femme au service de l'humanité ». Halle 14
- « La femme et le tiers monde » «La femme par le timbre-poste» « Les femmes se présentent » Halle 1 (Pfeil)

Manifestation spéciale, Grande Salle Pour la journée de la femme billet spécial pour femmes à Fr. 5.-16.4.75

Suisse 23-24 ma

Plus de deux cents membres des Associations féminines vaudoises ont ré-pondu à l'invitation du Centre de liaison, associé à la section vaudoise de la l'Association pour les Droits de la Femme, qui les conviait, jeudi à Lausanne, à la 45me Journée des femmes vaudoises. Les deux présidentes, Mmes F. Champoud et Simone Chappuis avaient tenu compte de l'Année de la Femme et de l'année européenne du Patrimoine architectural pour élaborer un programme très jutéressant et son, associé à la section vaudoise de rer un programme très intéressant et

M. Claude Perey, conseiller d'Etat, chef du Département de l'Intérieur et de la santé publique, ouvrit les feux oratoires en faisant un tour d'horizon sur la situation économique, à laquelle sur la situation economique, a laqueile il garde sa confiance. A la fin de son message M. Perey déplora la décision prise la semaine dernière par le Con-seil national et se déclara partisan de la flibéralisation de l'avortement.

La quarantaine... et après ?

La quarantaine est-elle une période d'isolement, telle était la question ini-tiale posée par l'animatrice d'une Ta-

ble ronde, Mme Marie-Claude Leburgue, chef du département de la culture et de l'éducation de la Radio-Téléviet de l'éducation de la Radio-Télévision suisse romande, à Mmes Gertrude Girard-Montet, conseillère nationale et présidente de l'Association suisse pour les Droits de la Femme, Elisabeth Biaudet, médecin, Pierrette Blanc, juriste et journaliste et Paulette Gonvers, paysanne diplômée, De la discussion il ressort dairement que malgré un passage un peu difficile, présude à une nouvelle isquesse, la femme un passage un peu difficile, prélude à une nouvelle jeunesse, la femme d'après quarante ans connaît un âge glorieux si elle fait l'effort, bien avant, de s'intéresser à beaucoup de choses, de rester active, éventuellement en contact avec sa profession. Cours de recyclage, formation en cours d'em-ploi, bénévolat ou plus exactement vo-lontariat, telles sont les possibilités of-fertes à la femme de quarante ans qui désire reprendre une activité profesdésire reprendre une activité profes-sionnelle. Par ailleurs les associations féminines devraient également lui permettre cette ouverture au monde qui lui est indispensable

Une grande dame de 700 ans

L'après-midi fut consacré à une conférence de Mile Laurette Wettstein, juriste, archiviste aux Archives Can-tonales vaudoises, sur la Cathédrale de Lausanne dont on s'apprête à fêter avec faste le 700me anniversaire. Dans un exposé concis et brillant Mademoiun exposé concis et briliant Mademoni-selle Wettstein souligna quelques éta-pes principales de cette longue histoi-re et c'est avec un montage audio-vi-suel sur les Jardins Robinson que termina cette journée très réussie.

Genève

JOURNÉES DES FEMMES ROMANDES 15 - 19 AVRIL 1975

Centre de Balexert. Genève

PROGRAMME

MARDI 15 avril

OU LE BĀT BLESSE-T-IL?

- Education sexuelle des enfants (Dr G. Burgermeister)
 La femme seule et ses problèmes (Mme M. Kretschmer)
 La contraception instrument de libération ? (Mme P. Coulondre)
 Problèmes du couple (Mme F. Henny)
 Image de la femme (Mme B. von der Weid)
- 14.30
- 16.00

Devenir partenaire - Comment? (groupe de discussion, Mme Govay)

MERCREDI 16 avril Point de vue juridique

- 9.30 10.00
- 14.15
- Droit au travail droit au salaire (Me Denise Plattner)
 Situation juridique actuelle (Me Annette Matile)
 Le mariage, une souricière ? (Me Laure Bovy)
 Avant de vous marier, vous devez savoir... (Me Muriel Jaques,
 Me Véronique Engel)
 Mariage ou union libre filiation illégitime, tutelle (Mme ClaireLise Rihs, Me Barbara Néri)
 Votre ménage va mal, que faire ? (Me Laure Bovy, Me Josiane
 Circurel, Me Liliane Stamm)
- 16.30
- 16.30 Comment modifier les droits de succession (Me Johanna v. Burg)

JEUDI 17 avril Mère et ménagère

- La vie commence à 40 ans (Mme Salagnac) Garçons et filles aujourd'hui (Mme N. Rossier)
- 9.30 10.00 Gestion du budget (Mme Catherine Michel)
- 10.15 14.15 La solidarité existe (Mme Béatrice Vuillety)
- La sondarie existe (Mine Bearice vulnet).

 Etre soi-même, avoir conscience de sa valeur (Mine J. Berthoud).

 Apprentissage de la liberté (Mines Faessler et Mottier).

 La femme seule et ses problèmes (Mine Brun).

 Bénévolat, loisirs ou bouche-trou? (Mine F. Kobr).

VENDREDI 18 AVRIL

- Le jeu du budget et de l'épargne (jeu individuel et permanent, animé par Madame J. Berenstein-Wavre) L'enfant dans la publicité La femme et ses métiers (films suivit de discussion) 9.30
- 14.00

SAMEDI 19 avril Le monde du travail

- Orientation professionnelle formation (Mmes Paschoud et 9.30
- Robert)

 Réinsertion professionnelle (Mmes Salm et Budry)
- 10.30 10.30 13.45 15.15 Protection juridique des travailleuses (Me Christiane Closset) Horaire continu dans les écoles (Mme Ursula Rellstab)
- Comment concilier métier, vie de famille et ménage (table ronde suivie d'une discussion) Le travail des femmes demain (table ronde présidée par Mme J. Berenstein-Wavre) Aula du Collège des Coudriers 17.15

Remarques

- Entrée libre et gratuite

- Entree flore et gratuite
 Tous les exposés seront suivis de discussions
 En permanence : 5 bureaux pour consultations individuelles
 Aucun repas collectif n'est prévu. Pour des raisons pratiques, il est
 recommandé de prendre le lunch à 12 h. Plusieurs restaurants sur
- recommanue de prende l'annue le participants aux JFR)
 place
 Grand parking (gratuit pour les participants aux JFR)
 Ballexert se trouve à proximité de l'aéroport de Cointrin. Accès par
 l'autoroute, sortie à la hauteur de l'aéroport direction Genève. Depuis
 la gare CFF prendre l'autobus 33.

PROGRAMME DU SOIR

Muséum d'histoire naturelle, route de Malagnou, 1206 Genève

MARDI 15 avril

Evolution des structures familiales
Table ronde présidée par Mme Perle Bugnion avec la collaboration de Mme Paule Coulondre, Mme Edith Salberg et de M. Jean
Kellerhalis, professeur de sociologie à l'Université de Genève.

MERCREDI 16 avril

La situation actuelle de la femme dans la vie publique Conférence de Mme Lise Girardin, Conseiller aux Etats,

Devenir adulte Table ronde présidée par Mme Marguerite Loutan avec la colla-boration du Dr J.-J. Déglon, de Mmes G. Balleys, Palmaro, N. Rossier, M. R. Vuataz et Mme Zürn.

Face à la crise, la consommatrice garde-t-elle un pouvoir éco-nomique ? Débat présidé par Mme Jacqueline Badel, Présidente genevoise de la F.R.C.

Entrée libre

The second management of the second second management of the second seco

Assemblée de déléguées de l'Alliance de sociétés féminines suisses, à Genève. Assemblée générale de l'Association suisse pour les droits de 31 mai-1er juin la femme, à Locarno

MANIFESTATIONS (selon informations reçues)